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马云的画里画外

乌龙事件呼唤!政策执行力"
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直面!疑苗"之问纾解公众焦虑
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一个健健康康的婴儿!却只活

了 !"分钟!这令家人情何以堪""

广东省疾控中心昨天证实!从 ##月

至今! 全省共报告 "例疑似接种重

组乙型肝炎疫苗后死亡病例# 加上

湖南$ 四川的两省案例! 全国疑似

%疫苗致死&病例已增至 !例#

乙肝疫苗作为%一类疫苗&!多

数新生儿在出生 $"小时内就开始

接种# 对于家长来说!%一类疫苗&

虽然由政府免费提供!但并不意味

着这些疫苗不需要支付成本!除了

公共财政!这个%成本&还包括政府

信用# 如果不是基于对政府的信

任!即使有免费提供的疫苗!公众

也不一定会接种#

在此事件中!职能部门明显滞

后的信息发布!则加剧了公众的焦

虑# %&月初湖南$四川已发生疑似

%疫苗致死&事件!疫苗厂家正是深

圳康泰生物制品股份有限公司#虽

然 %&月 %'日国家食药监总局叫

停了康泰公司两个批次的乙肝疫

苗!但仅仅过去 "天!类似的悲剧

再次在深圳发生!涉事的是康泰公

司另一个批次的乙肝疫苗#由此带

给人们的疑问是!如果当初的叫停

不仅限于两个批次!其后的悲剧或

许可以避免#

乙肝疫苗被认为是世界上目

前最成熟最安全的疫苗之一!接连

出现事故为何没能引起足够的重

视' 深圳事件已过数日!涉事疫苗

的流向和批次至今尚未公布!除却

一句 %疫苗总体来看是安全有效

的&之外!公众并未得到更多有价

值的信息#在缺乏足够知情权的情

况下! 即使疑似问题疫苗可以叫

停!公众的焦虑却很难一叫即停#

此次风波的真实原因!仍然有

待相关部门调查# 但这并不妨碍公

众追问康泰公司的 %前世今生&#

&(%(年! 广东揭阳市惠来县 ")名

学生接种康泰公司生产的乙肝疫苗

后!曾出现%头晕$恶心$乏力&等症

状( 在其实际控制人杜伟民的投资

范围中! 江苏延申生产的狂犬疫苗

曾因造假被国家食药监总局勒令停

产整顿# 这样一家多有%前科&的企

业!如何在乙肝疫苗领域一枝独秀!

长期占据国内市场的半壁江山' 国

家财政统一买单! 乙肝疫苗需求量

大! 对于企业而言意味着巨大的收

益! 对于政府采购来说则意味着巨

大的责任! 当初的招标采购程序是

否足够客观公正' 流通环节的监督

检查是否足够严格规范' 在揭开事

故原因的谜底之前! 相关部门不妨

先回答这些公众关心的疑问#

虽然事故已发生多起!但不得

不承认!%偶合症& 导致不良反应是

客观存在的#需要指出的是!即使悲

剧的元凶是%偶合症&!也绝不该意

味着这些孩子得不到任何赔偿# 注

射乙肝疫苗不仅是为了个人利益!

更是为了维护公共安全!即使%偶合

症&几率很小!依然是一个家庭难以

承受之重#从这种意义上看!那些不

幸的孩子实际上是在以一种极其惨

重的成本! 支付着维护公共安全的

代价!但他们的死需要得到尊重!而

不应被视作难以避免的代价#

（相关报道见 !"#·中国新闻）

! ! ! !又到年底! 各种 %十大新

闻&遍地开花#

&(%'年的新闻盘点!按说!

要过了 &(%'年才算!但现在为

了博眼球!抢占先机!有些评选

提前了十几天# 这最后几天!难

道没有新闻'

比如!&(("年 %&月 &)日的

印度洋海啸!夺走了十几万人的

生命(%*%%年 %$月 $*日! 孙中

山当选为临时大总统(%*+' 年

%$月 '%日! 周恩来总理提出国

家之间和平共处五项原则等等#

现在传统媒体日子不太好

过!赌博式的竞争层出不穷!在

这样的情况下!让%十大新闻&

早产几天!似乎也无可厚非# 毕

竟!这种%抢跑道&演变成%出

错&的概率!很小#

其实!看新闻盘点!我觉得

意义更大的是比照着自己!给

自己盘点# 作为这个世界的一

分子! 世界的变化其实也在影

响着你# 所以看看 $(%'年!发

生在自己身上最大的变化是什

么!更有实际意义#

我也列出了 %自己的 $(%'

年十大变化&# 比如!其中有一

条就是! 自己的工作不再局限

于报纸! 部门开通了微信公众

平台! 微信成了大家生活中不

可或缺的一部分# 另一条是!切

实感受到要治理雾霾绝非一日

之功! 要有长期与之抗争的心

理准备# 有关体育的是!%第一

次喜欢上一支非上海的中超球

队# 恒大足球队成为十几年来!

能让中国球迷开心$放心$省心

的第一支中国足球队&#

做完%十大变化&!不妨再

来个 $(%" 年的十大心愿之类

的展望# 别看个人的心愿小!拥

有同一种心愿的人多了! 就成

了一群人的心愿! 如果有许许

多多人拥有同一种心愿! 那不

就是国家的心愿了吗'

国家的心愿' 是不是听上

去有点别扭# 换作%中国梦&!我

们就熟悉了) 中国梦要实现国

家富强$民族复兴$人民幸福!

是和平$发展$合作$共赢的梦!

与包括美国梦在内的世界各国

人民的美好梦想相通""

自己的
!十大"

! ! ! !马云的商业天赋!恐怕无人不

晓#马云也会画画!画还颇值钱!据

报道!被网友评论为%不明觉厉&的

马云%马体墨宝&画作!$$日在%淘

宝官方拍卖&落槌!最终拍出了 $"$

万余元#

马云画得好不好!不少网友的

评价可以参考# 连马云自己都承

认!画不在于怎么画!而在于怎么

卖(不在于画得多好!关键有没有

人欣赏和喜欢#

一幅画卖两百多万!足以并肩

一些名画家!端是不凡# 这一幕恐

怕让美国前总统小布什都羡慕嫉

妒恨#小布什卸任后!醉心于绘画!

前不久叫卖的一幅小品! 才标价

$*,*-美元# 小布什承认自己不是

天才!并自嘲%签名似乎比画作本

身更有价值&# 尽管如此! 仍有评

论家泼冷水! 认为小布什没有绘

画天赋#

近年来!不少名人转向书法绘

画#比如!&(%&年!导演冯小刚与著

名艺术家曾梵志联手创作的 *一

念+! 拍出了 %!(( 万元的高价(

&(%%年!倪萍一幅名为*韵+的水墨

画拍得 %%-万元!要知道倪萍 &(%(

年才开始画画! 习画不过一年!那

些名不见经传的职业画家想必百

味杂陈(&(%(年! 赵本山备战央视

春晚期间!抽空挥毫的%龙腾凤舞&

四个大字!拍出 *&万元的天价!一

个字竟值 &'万元""

就此现象!陕西省书法家协会

副主席麻天阔直言不讳!%明星参

与书法! 而且进入艺术市场拍卖!

大部分明星由于没有系统研习过

书法艺术的技法!据我看过的明星

,书法-!可以看出!明星们几乎没

有临摹过传统古人法帖!几乎只能

是毛笔字!还谈不到是真正的书法

艺术# &不知道赵本山听闻此话!是

嗤之以鼻还是满怀羞愧'

既然不少名人的书画谈不上

艺术!为何还能拍得高价' 这有两

方面原因!一是画凭人贵!购买字

画者!不是冲着字画的水准!而是

冲着作者# 哪怕画得狗屎不如!恐

怕也不乏人问津# 二是与慈善有

关# 有个细节是!冯小刚$倪萍$赵

本山包括马云等人!他们的作品多

用于慈善拍卖! 或早已声明将拍

卖所得用于慈善# 倪萍说得更诚

恳!%电话不断! 信息和留言多得

看不过来! 都是祝贺我一幅画拍

卖了 %%- 万的!我不停地解释!那

是慈善拍卖. 脑子稍微正常点都

明白!这哪是画儿钱!这是人家的

爱心价. &不能简单地认为倪萍只

是谦虚#

名人将名气变现!并将拍卖所

得用于慈善!理应受到激赏# 还应

该厘清的是!名人有爱好书法绘画

的权利! 在主业之外涵养才具!有

何不可'像冯小刚曾在北京电视艺

术中心当过美工!上个世纪八十年

代一部比较火的著名电视连续剧

*凯旋在子夜+! 他是美术设计之

一# 如果认为冯导对画画一窍不

通!倒也冤枉了他#

自古以来! 琴棋书画就是文人

必须掌握的基本技能!可陶冶情操!

可修身养性# 越来越多的人喜欢书

法绘画!并非坏事# 至于拍得高价!

只要有人愿买!倒也未尝不可吧#

! ! ! ! %镇级市&市委书记范伟最后关

头溃败在湿身的李小璐怀里!说%我

也知道不是所有的官都是这样&!并

被教育 %为官一任! 不作为就是贪

腐&!活脱脱的春晚彩排(%最俗终身

成就奖&获得者李成儒想要戒掉%雅

过敏&!曾把*唐山大地震+拍成了

%渴望& 的大导演充满怨气地自况

%以前挺接地气一导演!现在俩脚不

沾地儿了&(葛优宽慰包里只有六十

二块五的宋丹丹说!%有钱人都是欠

钱人! 他们一睁眼就欠银行一千多

万!每天都在刀刃上过日子&#

三个蹩脚且充满说教意味的冗

长小品之后! 我还来不及收拾起失

望!%爱我中华!保护家园&的公益诗

朗诵赫然出现在银幕上!四人轮番向

阳光$山川$草原和河流道歉#这实在

像足了结尾突然拔高的小学生作文!

生硬粗暴而缺乏逻辑!彻底颠覆了我

对这个当年 %模仿王朔模仿得非常

好&的导演的想象# 也只好套用一下

*顽主+里的桥段来概括*私人订制+

///冯小刚说)%还有谁敢比我烂.'&

编剧王朔跳出来)%我敢. &冯小刚看

他一眼)%还有谁敢比我俩烂'. &

何以至此' 冯小刚和焦雄屏说

这么多年他和电影在一起! 已经有

点反感它了!这次拍*私人订制+很

大部分是为了还王中军的人情!因

为他梦想中的*%*"&+已经完成# 他

甚至直白地昭告天下)%这个电影纯

属胡扯!好玩#拍这电影是得有忘我

的精神的# &果然!电影票房四天破

三亿! 冯小刚真正做到了 %成全别

人!恶心自己&#

诚实却没有诚意! 这大概才是

*私人订制+和*小时代+们最像的地

方#诚意是*太阳照常升起+票房惨败

后!再起炉灶祭出*让子弹飞+!用酣

畅淋漓的故事! 站着也把钱挣了(诚

意是花六个月时间模拟出一只老虎!

然后安静地讲完一个好看的故事!李

安说%观众的想象比电影本身伟大&#

诚意是起码尊重电影作为一种影像

故事的表达! 本分地讲好一个故事#

诚意是当年冯小刚在 *甲方乙方+里

说的%成全了你也陶冶了我&#

据说!*私人订制+ 本来写了这

样一句台词作为结尾!%&(%' 年过

去了!我有点害怕&!为的是呼应*甲

方乙方+ 里的那句!%%**! 年过去

了!我很怀念它&#

我很怀念!还相当害怕#
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近日!两起%自摆乌龙&事件

引发广泛关注# 在天津!环保部门

&&日晚发布重污染天气预警!提

出从 &'日零时起实施限行!随后

交管部门却宣布限号政策暂不执

行# 在广西武鸣!人口计生部门先

是向一对夫妇发放了 *二孩生育

证+!后来发现不符合政策而将准

生证收回!此时妻子已经怀孕#

诚然!无论是%二孩生育&还

是%限号新政&!因为%新&!从上到

下的传导与执行中! 对相关政策

掌握得不够熟悉! 部门之间的配

合需要磨合!情有可原# 但这种熟

悉与磨合!应有底线!就是不能让

政策有失效风险! 不应损害群众

利益# 公共政策不像小孩子过家

家!即便发现问题后再来改正!其

纠错成本也相当高昂# 政令打架$

朝令夕改$ 政策悬浮""公众之

所以对此类现象不满! 不仅在于

它令群众利益受损! 更在于它体

现出执行力与责任心的缺失#

宏观政策研究者认为! 政府

每针对某一问题出台某项政策!

都会改变利益群体的收益预期#

如果因为相关部门$ 相关工作人

员的理解执行不到位而改变政

策!不仅会使政策失效!还会损害

其施政的权威性# 政策法规一经

出台!就代表着政府公信力!倘若

偶然性异化了连续性! 随意性替

代了稳定性!政策就会遭遇%狼来

了&效应!影响稳定的社会预期#

至于那些制定了却难执行的 %悬

浮式规定&!则更会破坏政策的严

肃性$政府的公信力#

（李拯 刊今日人民日报 本
报有删节）


